



C'était au cours d'une audience entre le président de la République et l'ambassadeur de la France au Cameroun.

L'ambassadeur de la France au Cameroun a été reçu en audience au Palais de l'Unité par le président de la République, le jeudi 02 août 2018. Paul Biya et Gilles Thibault ont passé en revue l'excellente coopération bilatérale entre les deux pays.

Durant cet entretien de plus de près de deux heures, les deux hommes ont également évoqué les défis communs, notamment la situation dans les régions du Nord-ouest et du Sud-ouest.

S'exprimant devant la presse à l'issue de cette audience, le diplomate français a plaidé pour la préservation de la paix et l'unité du Cameroun dans sa diversité. Pour lui, « ce qui fait la force et la qualité du Cameroun, c'est sa diversité acquise de longue date et la capacité de tous les Camerounais à vivre ensemble ». Aussi a-t-il engagé tous les Camerounais à cultiver les valeurs de paix et de dialogue.

Lors d'un échange téléphonique avec le président camerounais le 30 juin, le président français, en personne, avait déjà apporté son soutien aux efforts fournis par les autorités camerounaises pour juguler cette crise.

« Nous savons les tensions qu'il y a dans la région anglophone. Et là aussi, j'ai apporté tout mon soutien au gouvernement pour qu'il puisse aller vers la stabilité », indiquait l'actuelle locataire de l'Élysée.

Emmanuel Macron avait estimé que la chose la plus importante à faire est de préserver la paix et la stabilité. « Je pense que ce dont la région a besoin c'est de stabilité », indiquait le président français. Et d'ajouter : « Je pense que la stabilité va aussi vers la reconnaissance des éléments de pluralisme, parfois de décentralisation qui permette de régler ces problèmes et ces tensions ».

C'est dans cette dynamique que travaillent les autorités camerounaises. Le Président de la République a créé à la fois la Commission nationale pour la promotion du bilinguisme et du multiculturalisme et le ministère de la Décentralisation pour accélérer ce processus.

Dans ce sens, la circulaire présidentielle du 20 juin 2018 relative à la préparation du budget de l'État pour l'exercice 2019 donne des indications que les choses devraient connaître une accélération dans les prochains jours. En matière de gouvernance et de gestion stratégique, chef de l'État demande en effet de prendre en compte les « Plans communaux et régionaux de développement ». « La mise en place des conseils régionaux est envisagée. Nous y travaillons déjà. Cela fait partie de nos priorités », confirme d'ailleurs le ministre de la Décentralisation et du Développement local, Georges Elanga Obam qui a donné une interview à Cameroon Tribune au lendemain de la signature par le Président de la République du décret portant organisation de votre département ministériel.